



DECLARACION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su beneplácito por celebrarse el 26 de junio el 134° aniversario de la creación del partido político Unión Cívica Radical.

Diputada Ma. AL RUANDRA LORDEN Vicepresidente III H.C. Diputados Pola. Bs. As.

EXPTE. D- 2064 /25-26





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

Fundamentos

La Unión Cívica Radical (UCR) nació formalmente el 26 de junio de 1891, como resultado de un proceso político y social de gran efervescencia en la Argentina de fines del siglo XIX. Fue heredera directa del movimiento conocido como Unión Cívica, fundado en 1890 en oposición al régimen conservador del Partido Autonomista Nacional (PAN), que durante décadas había dominado la vida política del país mediante prácticas oligárquicas, fraudes electorales y exclusión de vastos sectores sociales del sistema democrático.

La chispa fundacional de este proceso fue la Revolución del Parque, ocurrida en julio de 1890, en la que sectores civiles y militares se levantaron contra el gobierno de Miguel Juárez Celman. Aunque el levantamiento fracasó en lo militar, logró forzar la renuncia del presidente y abrió paso a una creciente demanda de reformas políticas y sociales.

El movimiento cívico resultante se dividió posteriormente por diferencias internas. La fracción liderada por Leandro N. Alem, acompañada por jóvenes dirigentes como Hipólito Yrigoyen, formó la Unión Cívica Radical, proclamando una firme vocación de lucha contra el fraude electoral y la exigencia de una verdadera democracia representativa.

La UCR gobernó el país en distintos períodos a lo largo del siglo XX: con Yrigoyen (1916-1922 y 1928-1930), Marcelo T. de Alvear (1922-1928), Arturo Illia (1963-1966) y Raúl Alfonsín (1983-1989), este último con un papel fundamental en el retorno democrático tras la dictadura.

A lo largo del tiempo, el partido atravesó crisis, fracturas internas y cambios ideológicos, pero también mantuvo una presencia constante en la política argentina. Sus vertientes internas (balbinistas, yrigoyenistas, alfonsinistas, entre otras) expresaron tensiones entre el pragmatismo electoral y los principios históricos.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

La Unión Cívica Radical fue clave en la consolidación de la democracia Argentina. Nació como una fuerza de ruptura contra el autoritarismo, y durante décadas encarnó ideales de participación, honestidad, justicia social y educación como herramientas de transformación.

Hoy, en un contexto político caracterizado por la polarización, el desencanto social y la pérdida de referentes éticos, los valores históricos de la UCR siguen siendo relevantes. Sin embargo, su vigencia depende de la capacidad del partido para actualizar su propuesta política, sin perder su identidad ni su compromiso con la democracia, la ética pública y la justicia social.

Por lo expuesto, es que solicito a mis pares que acompañen con su voto la presente iniciativa.-

Viceprescente III

H.C. Dexisions Pole. Ba. Au.